



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 9 de noviembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, La Jornada, Ovaciones, 24 Horas, El Universal, Reforma, El Economista, Publometro.

Cada 15 días, el reporte de COVID-19/Excélsior

Con el reporte de 2,310 nuevos contagios y 13 decesos por coronavirus durante la última semana, la Secretaría de Salud informó que en México, la pandemia de COVID continúa “en un periodo interepidémico”. Por tanto, la cifra total de casos se incrementó a 7 millones 113 mil 429 y el número de fallecimientos aumentó a 330 mil 406. No obstante, cabe señalar que durante la semana epidemiológica número 44 —que comprendió del 30 de octubre al 5 de noviembre—, el promedio diario de casos por semana subió de 265 a 285, con una cifra de cero defunciones promedio. Las diez entidades que concentraron el 64% de todas las personas contagiadas fueron: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí, Veracruz, Tabasco, Puebla y Sonora. De acuerdo con el informe técnico de COVID, publicado ayer martes 8 de noviembre, el 62% de los decesos se registró en hombres y la mediana de edad fue de 64 años. Debido a que los casos de COVID han disminuido en México, el informe sobre la situación de la pandemia en el país se dará cada dos semanas, afirmó el presidente López Obrador.

Crean Comisión de Insumos para la Salud a fin de evitar corrupción en adquisiciones/La Jornada

Como parte de las acciones para erradicar corrupción y conflictos de intereses, el Consejo de Salubridad General (CSG) creó la Comisión del Compendio Nacional de Insumos para la Salud, a la cual se integran los titulares de la Cofepris y de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad. El presidente del nuevo organismo es el secretario de Salud, y también contará con representantes de otras instituciones públicas. En julio pasado fueron destituidos siete funcionarios, entre ellos el secretario del CSG, José Ignacio Santos Preciado, por irregularidades detectadas por el Órgano Interno de Control.

Hace el IMSS 19 millones de exámenes radiológicos/Ovaciones

Cada año el IMSS realiza un promedio de casi 19 millones de estudios radiológicos en unidades médicas y hospitales. Estas imágenes son utilizadas en el diagnóstico oportuno de lesiones o enfermedades e incluso como opción terapéutica intervencionista. El 8 de noviembre se conmemora el Día Mundial de la Radiología, fecha en la que el IMSS agradece y reconoce a 6,518 técnicas, técnicos, médicas y médicos radiólogos por su esfuerzo, actitud, entrega, responsabilidad profesional y contribución al cuidado integral de la salud de la derechohabiente. La Dirección de Prestaciones Médicas del Instituto informó que la Radiología consiste en el uso médico de rayos X para obtener imágenes internas del organismo que lleven a un diagnóstico médico certero de problemas como fracturas óseas o tumores.

Para pacientes de IMSS, hígado, corazón y riñones/24 Horas

El equipo multidisciplinario de la Unidad Médica de Alta Especialidad Hospital General “Dr. Gaudencio González Garza”, del Centro Médico Nacional La Raza, realizó diversos trasplantes a pacientes, entre ellos uno simultáneo a un masculino de 38 años que padecía cardiomiopatía dilatada y nefropatía terminal. La cirugía para el trasplante de riñón donado se realizó horas después del primer procedimiento, una vez que el paciente se estabilizó. Otro riñón donado fue para Armando, paciente de 31 años con insuficiencia renal, que se encontraba bajo tratamiento de diálisis. Los órganos dispuestos para

esta intervención fueron donados por una mujer de 34 años que presentó muerte encefálica, y gracias a la generosidad de su familia, fue posible brindar otra oportunidad de vida a derechohabientes del IMSS.

IMSS actualiza para 2023 tarifas de servicios/El Universal

El IMSS alista la actualización en 2023 de las tarifas de sus servicios para aquellas personas que no son derechohabientes y que soliciten atención médica en sus clínicas y hospitales. Así lo establece el anteproyecto enviado a la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria y en los que se detallan las nuevas cuotas que habrá en sus servicios, en los cuales en su mayoría suben sus costos. En la atención de primer nivel se indica que la consulta de medicina familiar, que hoy tiene un costo de 969 pesos pasará a mil 88 pesos; una atención en urgencias que cuesta 844 pasará a 947 pesos; la curación que hoy vale 502 bajó y pasará a 358 pesos y una intervención quirúrgica pasa de 10,739 que cuesta el día de hoy a 12,664 pesos.

Da ISSSTE estancia a pacientes foráneos/Ovaciones

El ISSSTE ofrece la Estancia Temporal a pacientes de los estados, brinda hospedaje, alimentación, servicio básico médico, de enfermería y trabajo social a los afiliados que requieren atención médica en la Ciudad de México y a sus familiares. El director general del Issste, Pedro Zenteno destacó el hecho de que este servicio se ofrece para apoyar a la derechohabencia en momentos vulnerables. Explicó que este espacio surgió para proporcionar apoyo a pacientes foráneos que reciben atención en el Centro Médico Nacional “20 de Noviembre”, así como en los tres hospitales regionales “Lic. Adolfo López Mateos”, “1° de Octubre” y “Gral. Ignacio Zaragoza”, que no tienen familiares o conocidos que puedan alojarlos mientras reciben tratamiento.

Desciende más la pandemia de coronavirus en México/La Jornada, 24 Horas

Con tendencia descendente se mantiene la pandemia de COVID en México. En la última semana se confirmaron 2 mil 310 casos y 13 defunciones, mientras la ocupación hospitalaria asciende a 2% para camas generales y 1% en las que tienen ventilador destinadas a pacientes en condición crítica, según el reporte semanal de la Secretaría de Salud. Desde el inicio de la emergencia sanitaria en México, 7 millones 113 mil 429 personas han tenido COVID, de las que 330 mil 406 han fallecido por esa causa. El informe de ayer de la Secretaría de Salud estima que a escala nacional hay 3 mil 709 personas con infección activa, es decir, que iniciaron con síntomas de la infección en los pasados 14 días. En su mayoría se encuentran en Yucatán, Ciudad de México, Quintana Roo, Baja California, Campeche, Colima, Sonora, Baja California Sur, Aguascalientes y Zacatecas. Menciona que durante la segunda quincena de octubre, se registró un deceso diario en promedio cada semana en el país, mientras se reportaron 380 enfermos, también en promedio diario durante ese lapso.

Ofrece India al país tecnología oncológica/Reforma

La India compartirá con México tecnología de inmunoterapia para combatir el cáncer, la cual activa las células del paciente para combatir la enfermedad, informó el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. En un mensaje difundido luego de la firma de un memorándum de entendimiento, el Canciller dijo que esto abre la puerta a México a una de las tecnologías más innovadoras en el mundo, la cual se usa en lugar de la quimioterapia o radioterapia. En el mensaje participaron David Kershnerovich, ex director del Instituto Nacional de Nutrición “Salvador Zubirán”; José Sifuentes, actual director del instituto; así como Arturo Reyes, director general del IPN.

FGJ indaga muerte del niño Abner en el Colegio Williams/El Universal

La Fiscalía General de Justicia capitalina inició una carpeta de investigación por el delito de homicidio culposo, entre otras causas, por la muerte de Abner Leonardo, de seis años, quien falleció en una clase de natación dentro del Colegio Williams. Aunque las causas de la muerte asentadas en la carpeta de averiguación señalan asfixia por sumersión, autoridades del colegio aseguraron que el niño murió por una causa cardíaca. De acuerdo con la indagatoria CI-FIMC/UAF-MC-2/UI-1S/D/O1990/11-2022, el hecho sucedió la mañana del pasado lunes 7 de noviembre cuando ingresó al plantel para una clase de natación. Juan Leonardo, padre de Abner, dijo que el Colegio Williams informó que trasladarían al menor al Instituto Nacional de Cardiología y que esperaban el arribo de una ambulancia, pero no les comentaron más. Al final, el niño fue llevado al Hospital Materno Infantil de Magdalena Contreras, donde se certificó el fallecimiento del menor por asfixia por sumersión, según se lee en el documento.

CDMX y Veracruz aún no recuperan niveles de empleo prepandemia/La Jornada

Veracruz y la Ciudad de México son las únicas entidades federativas que hasta octubre seguían sin recuperar los empleos formales que registraron en enero de 2020, ante de la declaración de la crisis sanitaria por la pandemia de COVID, según datos de la Secretaría del Trabajo. Pese a que el número de empleos formales logró un avance récord a nivel nacional en

octubre, al registrar a 21.6 millones de asegurados en el Instituto Mexicano del Seguro Social, la recuperación tras la pandemia sigue sin completarse en las 32 entidades. Si bien en septiembre eran seis que no alcanzaban la creación de empleos como antes de la pandemia, en octubre ya sólo faltan Veracruz y la CDMX. Según las estadísticas de empleo de la Secretaría del Trabajo, Veracruz está a 9 mil 269 empleos formales de retomar el nivel prepandemia, mientras la Ciudad de México tiene merma de 7 mil 181. El número de trabajadores formales en octubre aumentó en 29 mil 732 en la CDMX y contabiliza 3.42 millones de personas aseguradas. El avance en la vacunación contra el COVID y la reapertura de los negocios han favorecido el proceso de recuperación de los servicios en la capital del país.

Indagan en Durango muertes por meningitis/Reforma

Dos fallecimientos por meningitis aséptica y 26 casos de esta enfermedad en mujeres que se realizaron una cirugía gineco-obstétrica en hospitales privados de Durango son investigados en la entidad. Se sospecha que el anestésico para bloqueo espinal originó el brote atípico. La Secretaría de Salud local emitió un oficio dirigido a directores de hospitales privados en donde se les solicita de manera urgente que se abstengan de usar los fármacos Buvacaina Pesada Lote B22M142 y B22E872 debido a las reacciones adversas presentadas. Irasema Kondo, titular de la Secretaría de Salud de Durango, aseguró que tras evaluar diversos factores que pudieron detonar este padecimiento, y tomar muestras para confirmar o descartar la presencia de microorganismos.

China: chocan residentes y autoridades debido a las cuarentenas antiCOVID/La Jornada

Siete personas fueron detenidas en el noreste de China tras enfrentamientos entre residentes y las autoridades que aplican las cuarentenas contra el COVID, dijo ayer la policía de la región de Guangzhou. La violencia se produjo mientras China reportó el martes 2 mil 230 casos en Guangzhou, un centro industrial y tecnológico. Aunque las cifras siguen siendo relativamente bajas, China ha mantenido su estricto protocolo “cero COVID” que incluye cuarentenas, confinamientos y casi diario pruebas obligatorias de detección del virus. En Linyi, en Shandong, un reporte de policía indicó que la seguridad pública tomaría medidas enérgicas contra quienes “violaron ilegalmente los derechos de la protección personal de los ciudadanos”.

Termina análisis: niños no consumieron droga/24 Horas

Los estudios realizados a los alumnos intoxicados en Chiapas, Veracruz e Hidalgo arrojaron resultados negativos a drogas como cocaína o mariguana, informó la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Ícela Rodríguez. Durante La Mañanera, señaló que desde la SSPC mantiene la coordinación y apoyo a las autoridades estatales de Educación, Salud, IMSS y fiscalías en las investigaciones sobre los casos de los estudiantes. “Las pruebas toxicológicas tomadas a los estudiantes resultaron negativas a metanfetaminas, a mariguana, a cocaína y a opiáceos; así como a otras sustancias como solventes, arsénico, cianuros y fosfuros”, informó.

“Seguridad y economía, los retos de México”/El Economista

Si no tienes plan para hacer crecer la economía al doble, no debes aspirar a la presidencia”. Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores. Si no haces las cosas correctas, en lugar de crecer al doble seguiremos creciendo al 2%, 2.2% y vamos a tener inversión, pero no los US50,000 millones al año que se requieren”. México tiene dos grandes desafíos: economía y seguridad; “las capacidades del próximo presidente se pondrán a prueba en estos dos temas”, afirma el Canciller, que pide a la dirigencia de Morena fijar reglas claras para que la competencia sea pareja y se respeten las leyes electorales relacionadas con las precampañas. Considera que, para el próximo sexenio, lo estratégico va a ser el management, ese mecanismo que conduce los esfuerzos de los talentos de una organización y, en este caso, de toda esa oportunidad que al país se le presenta. Y es que, desde su perspectiva, de mandas como eliminar privilegios y el combate a la corrupción, así como la creación de un sistema nacional de salud, son procesos ya encaminados a lo largo de este sexenio, mientras que discusiones como la creación de la Guardia Nacional ya fueron superadas.

Unicef recomienda mantener etiquetado/Excélsior

El Unicef hizo un llamado a que en el debate por el etiquetado frontal de alimentos se privilegie el derecho a la sana alimentación, a la salud, a la información, y, sobre todo, a proteger al interés superior de la niñez. Señaló que esta medida empleada en México es reconocida a nivel mundial al ser simple, prominente y de fácil interpretación por lo que debe defenderse como mecanismo para orientar el consumo y proteger a niñas, niños y adolescentes de ambientes que aumentan la propensión a la obesidad y enfermedades relacionadas. “Las regulaciones y políticas públicas que orientan el consumo de alimentos, como es el caso del etiquetado, ofrecen soluciones que permitan que cualquier persona, incluyendo a los más jóvenes, pueda tomar decisiones informadas sobre los productos que ingiere.

Cáncer de tiroides, la enfermedad silenciosa que pone en riesgo a las mujeres jóvenes/Publimetro

Las mujeres son las más propensas a fallecer a causa del cáncer de tiroides, debido a que tienen tres veces más probabilidades de padecerla que los hombres. Se trata de un cáncer que afecta a personas jóvenes, ya que se estima que las mujeres de entre 30 y 35 años son las más propensas y también las que tienen mejor pronóstico, pues la cirugía puede salvarlas. De acuerdo con la American Cancer Society, cada año se diagnostican alrededor de 43,800 nuevos casos de cáncer de tiroides, de los cuales, 11,860 corresponden a hombres y 31,940 a mujeres.

Brindan soluciones para ciudades/Reforma

Las aplicaciones que ayudan a prevenir, tratar y controlar las enfermedades crónicas, como la diabetes o las enfermedades cardiovasculares, podrían marcar la mayor diferencia en el mundo desarrollado. Los sistemas de monitorización de pacientes a distancia pueden reducir la carga sanitaria en las ciudades de renta alta en más de un 4%. Estos sistemas utilizan dispositivos digitales para tomar lecturas vitales, y las transmiten de forma segura a los médicos en otro lugar para su evaluación. Estos datos pueden alertar tanto al paciente como al médico cuando es necesaria una intervención temprana, evitando así complicaciones y hospitalizaciones. Otra experiencia fue en 2020, en uno de los picos de la pandemia, en la que en coordinación con el Gobierno del Estado de Chihuahua, Dell firmó el convenio “Salud digital, personas seguras” para atender vía remota hasta a 5 mil pacientes, lo cual evitó la saturación de unidades médicas y detectó a tiempo la gravedad en los enfermos; la plataforma fue operada por la Secretaría de Salud del estado y operó a partir del 9 de noviembre.